

Balance Plan Región

138

Total Iniciativas

7.362

Inversión público-privada 8 años
(MM US\$)



22 Nuevos Liceos
Bicentenario de Excelencia



6.168 Nuevas familias
Con agua potable rural



95,4%
Cobertura de vacunación



80.884
Soluciones habitacionales



774 Km
Caminos básicos mejorados



10
Campamentos cerrados



5 Hospitales y 6 CESFAM
construidos y en construcción.



11 Parques 8 terminados y 3 en
construcción



1.096.179
Beneficiarios IFE Universal



80,9% Empleos recuperados
77,477 empleos en pandemia

Logros Plan Región

Eje 1: Silvoagricultura del futuro y Desarrollo turístico sustentable

- **Segunda concesión Ruta 5 Tramo Talca-Chillán:** En abril de 2021 se inició la operación de la concesión que permitirá 195 km de mejoramiento de carretera a lo largo de la región y reducir los valores de los peajes. Involucra una inversión cercana a los US\$804 MM. Durante enero de 2022 se realizó la apertura de un nuevo acceso a la comuna de Talca a través de sector 8 sur.
- **Mejoramiento Eje Freire – Avenida Alessandri en Curicó:** Se iniciaron las obras en julio de 2019, que consideran la intervención de 4 kilómetros y contará con ciclovías, mejores aceras e iluminación, beneficiando a más de 145 mil habitantes. Contempla una inversión de \$24.614 MM.
- **Mejoramiento Ruta L-45, sector el Peñasco-Retén Los Hualles:** A fines de julio de 2021 se colocó la primera piedra de las obras. La inversión es cercana a \$11.000 MM y busca mejorar la conectividad en sectores agrícolas.
- **Reposición Pavimento Ruta M 50 (Chanco-Constitución y Chanco-Cauquenes):** En julio de 2018 comenzó la reposición de la ruta. Las obras se han desarrollado por etapas, finalizando su primera etapa en octubre de 2021 y contempla una inversión cercana a los \$50.000 MM.
- **Proyecto de Pavimentación camino al Parque Radal Siete Tazas (sector Las Trancas-Parque Ingles):** Las obras del primer tramo del proyecto finalizaron en septiembre de 2021, las cuales conectan este sector turístico en la comuna de Molina. Consideró una inversión de \$15.650 MM.
- **Mercado Central de Talca:** En agosto de 2021 iniciaron las obras del mercado provisorio para el funcionamiento de pequeños comerciantes, en tanto se construyen nuevas obras. La inversión es de \$17.616 MM.
- **Mejoramiento Camino Costero Norte, sector Boyecura –Cruce Ruta J-60:** En noviembre de 2021 se puso la primera piedra del proyecto que corresponde a la construcción de una conexión vial entre la región de O´Higgins y Maule. Su inversión supera los \$70.479 MM.
- **Transferencia para el mejoramiento de infraestructura en riego:** Se han beneficiado más de 1.400 agricultores y usuarios de organizaciones regantes. Son más de \$6.757 MM en subsidios en 10 concursos realizados entre 2019 y 2021.

Logros Plan Región

Eje 2: Salud y vida sana

- **Nuevo Hospital de Curicó:** La obra del hospital se encuentra terminada. Actualmente, se avanza en su habilitación. La inversión fue de \$205.000 MM y sumará 400 camas a la Red Maule.
- **Nuevo Hospital de Linares:** En enero de 2021 se iniciaron obras que contemplan una superficie de 94.500 m², 329 camas y 8 pabellones. Cuenta con un 13% de avance y una inversión total de \$171.000 MM.
- **3 Nuevos Hospitales – Cauquenes, Constitución y Parral:** Entre los tres recintos se proyecta atender a 173 mil usuarios con 95 mil m² construidos. En marzo de 2021 fueron adjudicados y se encuentran en etapa de diseño. La inversión para estos tres hospitales es de \$244.000 MM.
- **Salud Primaria:** Se encuentra en ejecución la construcción del CESFAM de Molina. Además, se encuentra en licitación el recinto de Sagrada Familia y en obtención de RATE los CESFAM Maule y Linares. La inversión total alcanza los \$23.763 MM.
- **Estado Fiscal de Talca:** En abril de 2019 se inauguró la ampliación y cubierta de los codos norte y sur del recinto, beneficiando a toda la comuna de Talca, así como al deporte regional. El proyecto contó con una inversión de \$8.335 MM.
- **Parque Rio Claro Etapas I y II:** En septiembre de 2020 finalizó la primera etapa y en febrero de 2021 se inició la segunda (con un 40% de avance). Este proyecto beneficiará a más de 240.000 personas y cuenta con una inversión sobre los \$9.000 MM.
- **Centro Oncológico:** La conservación del nuevo Centro Oncológico de la Región del Maule se encuentra en etapa de adjudicación, con una inversión cercana a los \$3.000 MM.

Eje 3: Ruralidad del siglo XXI

- **Sistemas de Agua potable Rural:** La construcción y mejoramiento de APR ha dotado con agua potable a 6.168 familias en comunas como: Parral, Longaví, Licantén, San Clemente, San Javier, Penciahue y Sagrada. La inversión ha alcanzado los \$10.882 MM.
- **8 sistemas de alcantarillado:** Se encuentran en funcionamiento los nuevos alcantarillados en las comunas de San Rafael, Penciahue y Sagrada Familia, y en construcción los sistemas sanitarios para las comunas de Pelluhue, Licantén (Iloca), Putagán en la comuna de Villa Alegre, al igual que los alcantarillados de Huilquilemu (Talca) y Mariposas (San Clemente). La inversión total supera los \$21.270 MM.
- **Estudios factibilidad del Embalse La Jaula-Teno:** Obtuvo RS en noviembre de 2021 y continuarán con los Estudios de Factibilidad Avanzada. El proyecto consideraría una inversión de \$237.170 MM y permitirá regar más de 50.000 hectáreas.

Otras iniciativas

- **Complejo Penitenciario La Laguna, Talca:** En julio de 2019 se iniciaron las obras (97% de avance). Corresponde a un recinto de educación y trabajo para personas privadas de libertad, cuya inversión alcanza \$104.513 MM. Cuenta con capacidad para 1.852 internos y cobertura a toda la región.
- **Flota de vehículos de Carabinero:** Durante el periodo de gobierno se ha hecho entrega de 50 vehículos policiales y 122 motocicletas para Carabineros. Del nivel central se entregaron 11 vehículos adicionales.
- **Nuevo Cuartel PDI Linares:** Se inauguró en julio de 2020 y forma parte del convenio de programación PDI-GORE. Significó una inversión de más de \$20.000 MM.
- **Museo O'Higiniano y de Bellas Artes de Talca:** Se inauguró en noviembre de 2021. Contempló la reparación mayor del inmueble, que fue severamente dañado por el terremoto de 2010. Además, se realizó el guión y nuevo diseño museográfico para contar con una exhibición permanente. La inversión total fue de \$1.983 MM.